





parece hecha con habilidad y con el propósito de desfigurar por completo el rostro.

El delito ha debido cometerse en Madrid.

La autoridad judicial y el gobernador señor Aguilera trabajan sin descanso á fin de aclarar el misterio que parece envolver á este singular suceso.

B.

### Carta de Epila

26 Septiembre 1889.

Mi estimado amigo: La romería á la Virgen de Rodanas iniciada por nuestro paisano y amigo el señor conde de Montenegro y secundada por la Corporación municipal de este pueblo y vecindario todo y pueblos de esta comarca promete ser una fiesta solemne y grandiosa, tal es el entusiasmo que ha producido en este pueblo y comarcas, la idea de realizarla, basada en la devoción grandísima que profesan los pueblos á la Santísima Virgen. La comisión organizadora y el Ayuntamiento de Epila está recibiendo comunicaciones de todos los pueblos invitados y hasta de otros que no lo han sido, ofreciendo asistir en gran número con sus autoridades civiles y eclesiásticas, de manera que el acto promete ser digno de la villa de Epila y de todos los pueblos devotos de la Virgen.

Suyo,

El Corresponsal

### La prensa local de anoche

En la sesión que el lunes celebrará el Municipio se dará cuenta de dos mociones de un señor concejal, referente la una á que se inauguren las escuelas de Torrero durante las próximas fiestas del Pilar y que esta inauguración constituya uno de los números del programa, y la otra, relativa á que el pavimento de las escuelas sea entarimado, por ser éste más sano que la baldosilla que se proyecta poner, especialmente tratándose de escuelas rurales, donde asisten por lo regular niños y niñas descalzos por falta de recursos.

—El día primero del próximo mes, se abrirá el pago á las clases activas, pasivas, clero, exclaustrados, retirados, ecétera que cobran sus haberes por esta Delegación.

—Ha comenzado á repartirse la primera serie de bonos de dos reales, destinados á los pobres de la parroquia de San Miguel, producto de la cuestión domiciliaria hecha para las proyectadas fiestas. Dichos bonos se pagarán el domingo próximo, de diez á doce de la mañana, y el lunes siguiente, de dos y media á tres y media de la tarde, en la calle del Coso, núm. 125, tercero, domicilio del depositario.

—La Comisión provincial en sesión de ayer informó favorablemente el expediente de exámen de arbitros extraordinarios del Ayuntamiento de esta ciudad.

Ha propuesto al gobernador el nombramiento de médicos para los pueblos de Fuendetodos, Talamantes, Alberite, Langa, Lorbés, Grisel, y Codos, por no haber estos prececido á hacerlo. Ha entendido en diferentes asuntos de administración local y por último ha desestimado la petición de don Manuel Moya, contratista de carreteras, que solicitaba la rescisión del contrato.

—Se ha dispuesto se proceda al pago del importe del expediente de expropiación del término de Bureta, con motivo de la construcción del trozo primero de la carretera de Borja á Rueda de Jalón, ascendente á 15.265 pesetas 13 céntimos. También se ha acordado proceder al pago del término de Lépera, con motivo de las obras del trozo segundo de la carretera de Belchite á Aliaga por Montalbán, ascendente á 11.159 pesetas 48 céntimos.

—Aprobada el acta de recepción y liquidación de acopios para conservación de 1887-88 de la carretera de Soria á Calatayud, se ha dispuesto se devuelvan al contratista D. Rafael de Latas, las 400 pesetas que depósito en metálico como fianza.

Aprobada también la de conservación de la carretera de Logroño á Zaragoza en 1887-88, se ha dispuesto se devuelva á su contratista D. Remigio Tolosana, la fianza constituida en títulos de la Deuda del 4 por 100 amortizable y en metálico, importante 752 pesetas.

### Asuntos de Aragón

La temperatura continúa ofreciéndonos días hermosos.

Las mañanas presentanse como las noches, frescas; pero en el centro del día el sol luce brillante y espléndido, templando la atmósfera de modo agradabilísimo.

El día de ayer fué uno de esos que dejamos descritos.

—Hablando un colega de Huesca de la triste perspectiva que ofrecen las viñas de aquella provincia, dice:

«En verdad que es un espectáculo triste y desconsolador el que ofrecen las comarcas de Huesca y el Somontano, por el contraste que ofrecen los viñedos. Casi casi no se dan cuenta nuestros labradores cómo ha sucedido tamaña desgracia, y casi no aciertan á ver la realidad con todos sus horrores.

Ahora no se puede calcular en absoluto la enormidad de la pérdida sufrida; ésta no se conocerá bien hasta que se deje sentir el invierno.»

—La feria de Monzón ha sido muy concurrida, pero se ha traslucido la penuria en que viven los pueblos ribereños del Cinca.

—En Barbastro preparan los vecinos del Coso grandes fiestas, para obsequiar á la excelsa Patrona de Aragón, la Santísima Virgen del Pilar.

Habrán funciones religiosas en la iglesia del Seminario Conciliar, fuegos artificiales, iluminaciones, músicas, cucuñas, globos aerostáticos, carreras de hombres y mujeres á quienes se adjudicarán buenos premios, y otros regocijos variados.

También parece que el sábado dará comienzo á sus representaciones en aquel teatro, una compañía de *eccentricidades modernas*.

—Refiere *El País* de Barbastro, que el domingo ocurrió en aquella ciudad un accidente desgraciado.

Bañábase varios alumnos del Seminario Conciliar en el río Vero y punto llamado *peña* de San Cucufate, cuando uno de estos tuvo la desgraciada suerte de pelear ahogado.

El difunto era hijo de un honrado albañil de dicha ciudad y la madre fué víctima de un síncope al saber la desgracia acaecida á su hijo.

### Lo que pasa en provincias

Procedente de París, en donde llamó mucho la atención, regresó ayer á Madrid la «Infantil» rondalla a gonesa que dirige el señor Pera Nebot.

A la estación bajaron los padres de los niños que forman parte de la rondalla, y ya se comprende el júbilo que allí habría.

El señor Pera Nebot fué obsequiado con una preciosa corona, como recuerdo de la expedición realizada.

—En Madrid se anuncia la aparición de un periódico republicano que se titulará *El Radical*.

—Tocan á su término en Granada las obras hechas en el ex-convento de Santo Domingo para la instalación del Instituto militar.

—Según noticias de Valdepeñas, en aquel importante pueblo vinícola es tan escasa la cosecha de uva, que se está vendiendo á 8 reales arroba de la clase negra y á 6 de la blanca, precios que alcanza pocos años.

El vino de la cosecha anterior se mide á 20 reales arroba de 16 litros.

—Un periódico de Alicante denuncia el siguiente hecho á la autoridad civil de la provincia:

Recorre actualmente algunos pueblos de aquella comarca un sujeto que expende cruces de Caravaca, á las que atribuye toda clase de milagros, recibiendo á cambio una y más barchillas de trigo. Se dice autorizado por la autoridad civil y presenta un oficio que así lo acredita. La recolección (de trigo) asciende ya á muchos cahices.

Puede que tenga, el sujeto de las cruces, muchas tierras que sembrar.

—La Diputación provincial de Murcia debe á la Hija de los expositos de Cartagena la suma de 126 993'57 pesetas, y además las consignaciones de Junio, Julio y Agosto últimos.

El periódico del cual tomamos la noticia, añade que los niños no mueren allí de hambre, gracias al celo de la junta de damas.

—Trátase en Valladolid de construir

un cuartel con destino al escuadrón de sementales.

—Leemos en *El Porvenir Vascongado*, de Bilbao, una noticia que de confirmarse, daría motivo á no pocas conjeturas.

Dice así el referido periódico:

«Anteayer salió de Bilbao, en uso de licencia, el teniente de navío retirado señor Ruiz del Arbol, que formaba parte de la Comisión inspectora nombrada por el Gobierno para vigilar la construcción de los cruceros.

Asegúrase que la licencia obtenida por el señor Ruiz del Arbol se trasformará muy pronto en dimisión presentada por el mismo del cargo que hasta ahora ha venido desempeñando en Bilbao, por razones que el interesado explicará sin duda á su debido tiempo.

—En Colunga (villa de la provincia de Oviedo) se ha descubierto un doble crimen horroroso. En el cementerio del pueblo han sido hallados los cadáveres de dos niñas recién nacidas, una de ellas sin cabeza ni brazos, y la otra con señales de haber sido muerta también violentamente.

Como autores de este doble crimen han sido detenidas María González Carrandi, natural del pueblo de Salas, la madre de ésta, un hijo llamado Victorino y tres niños.

Todos ellos parece que están convictos y confesos de haber tomado parte en este gravísimo delito.

—Se ha celebrado en Reus el anunciado *meeting*, organizado en favor del servicio militar obligatorio.

Los manifestantes salieron del teatro Principal precedidos de una música que tocaba la Marsellesa, y llevando varios estandartes y pendones con inscripciones alusivas al indicado objeto.

Después de haber dado una vuelta por los arrabales de la población, regresaron los manifestantes al mencionado teatro, donde celebraron una velada, en la que se pronunciaron discursos y leyeron trabajos encaminados á la defensa del servicio obligatorio, que fueron sumamente aplaudidos.

Se acordó enviar un telegrama al señor ministro de la Guerra, dándole cuenta del objeto de los actos llevados á cabo.

El ministro ha contestado al telegrama citado, felicitando á los iniciadores de la manifestación y de la velada por sus deseos, y ofreciéndoles tenerlos en cuenta para cuando presente á las Cortes el proyecto de ley referente al servicio militar.

—Un periódico de Barcelona refiere el siguiente suceso:

«En un estanco situado en la plaza del Beato Oriol, se llevó á cabo ayer un timo que aunque no reviste gran importancia, demuestra una vez más que hay que andar muy listo para no caer en las trampas que hábilmente preparan cierta clase de gentes.

Una mujer entró en el estanco referido á pretexto de cambiar un billete de 25 pesetas, y una vez que hubo recibido el equivalente en metálico, la muy ladina trató de persuadir al estancero de que el billete era de 50 pesetas y no de 25 como habían creído. Indignóse el estancero, cruzáronse algunas palabras un tanto duras; y por fin acordaron cambiar de nuevo, quedándose la mujer con el billete que había erregado y el estancero con los cinco duros.... cuatro de los cuales se habían vuelto falsos en manos de la mujer.

Como el dueño del estanco no se apercibió del timo hasta que aquella se hubo marchado no pudo darse caza á tan insignificante prestidigitadora.»

### Crónica del día

—No se preocupe *La Alianza Aragonesa* por el número de suscriptores que tenemos ó podemos tener; cuídese de lo suyo, que tanto tiene que hacer para sostener equilibrios y manejar balancines.

Cónstelo al colega que no tenemos ninguna clase de subvención—á ver si el colega puede decir otro tanto—y que al afirmar lo que afirma incurre en una falta que la sociedad castiga severamente, y en un pecado que la iglesia condena en su octavo mandamiento de la ley de Dios.

—Nos lo suponíamos, y lo anunciamos, tan pronto como se llevó á la práctica el célebre decreto estableciendo economías en el cuerpo de seguridad. Los vecinos han establecido un centro de socorro, y cuerpo de vigilancia y seguridad nocturna, particular, de cuya junta de gobierno es presidente nuestro querido amigo D. Francisco Lafita.

El nuevo cuerpo se propone: 1.º El celo y vigilancia de los intereses comerciales y particulares, 2.º la seguridad y tranquilidad de las personas, cuando éstas se hallen encargadas al descanso, 3.º el acompañar á las familias de un punto á otro siempre que sea dentro de la población y lo soliciten, 4.º dar participación á los dueños de las tiendas ó habitaciones de cualquier suceso que pudiera serles desagradables, evitando por todos los medios se lleven adelante cualquiera comisión de delitos y 5.º mirar detenidamente el cierre de las puertas y escaparates así como las entradas y salidas de las casas, poniendo inmediatamente en conocimiento de los interesados y de la Dirección cualquiera fractura ó siniestro que se hallare.

También estará recomendado al personal de éste cuerpo la prestación de auxilios á las personas que en la vía pública fueren sorprendidas de una desgracia, heridas de mano airada ó cualquiera otro accidente, conduciéndolos enseguida al centro de socorro que en el mismo local de las oficinas de la Dirección quedará establecido, con todos los elementos necesarios para proceder á su pronta curación y por último son tales los deseos de la Junta que para poder atender con puntualidad al pronto auxilio, en los casos de incendio, que con tanta frecuencia vienen sucediendo en nuestra capital, y que son por desgracia la ruina de muchas familias y algunas veces ocasiona la pérdida ó muerte de personas, por no llegar á tiempo los cortos y malos elementos que para éstos casos tiene dispuestos nuestro Excmo. Ayuntamiento, muy en breve llevará á la práctica la compra de cuatro magníficas mangas con sus correspondientes artefactos de un sistema moderno, y un pequeño salvavidas que facilite con todas las seguridades la salida de las habitaciones á la calle á las personas que se hallen sorprendidas cuando tienen lugar éstos siniestros. Estos aparatos que ya los poseen los Ayuntamientos de Barcelona, Sevilla y Bilbao, dan la garantía de los intereses personales y materiales por la fácil ejecución en su manera de funcionar.

Todos los vecinos tendrán opción y derecho á la prestación de estos servicios, así como á reclamar de los individuos del cuerpo de vigilancia y seguridad nocturna que estén bajo las órdenes de esta Dirección, los auxilios que necesitarán de éstos, en los casos de robo, incendio, desgracias personales, etc., durante las doce horas que estarán de servicio permanentes ó sea desde las siete de la noche, hasta las siete de la mañana siguiente.

La retribución que á cada vecino corresponda pagar asociándose á tan útiles y humanitarios servicios, no excederá de 2 pesetas mensuales en las familias de elevada posición, 1 peseta en las de menor categoría y 50 céntimos en la clase media.

Inútil es decir la aceptación que tendrá el nuevo cuerpo, al que ofrecemos incondicionalmente todo nuestro débil apoyo y escaso valer.

—El empresario de la plaza de Toros, Sr. D. J. A. Ostalé, en vista de lo indicado por varios periódicos, acerca de que las corridas del Pilar empezasen este año media hora antes, ha dispuesto gustoso el que estas se celebren á las dos y media de la tarde en lugar de las tres.

—El lunes próximo se inaugurará un nuevo comercio titulado, *Pasaje del reloj*, en el que se venderán toda clase de lienzos, lanería, sedería y géneros de punto con gran equidad en los precios.

Dicho establecimiento ocupará la planta baja del número 21 de la calle de Cerdán y la de los números 30, 32 y 34 de la de Escuelas Pías.

—Merced á las gestiones realizadas por el activo delegado de Hacienda señor Bol, la Dirección general de Contribuciones directas, por real orden fecha de ayer ha prorrogado hasta el día 30 de Noviembre el plazo para la adquisición de cédulas personales.

—Sin perjuicio de publicar los artículos que acerca de las pinturas colocadas en los salones del Casino Principal ha de remitirnos un querido amigo, diremos que el tapiz que ha terminado el distinguido Marcelino Unceta, ha causado maravilloso efecto, y despertado grandes alabanzas y generales elogios.

No hay quien lo dude: es lo mejor de Marcelino Unceta.

—Ya no es solo en Zaragoza en donde se preocupan de los rozamientos existentes entre las corporaciones provincial y municipal por el pago de algunos créditos más ó menos supuestos, sino que un



tal X y Z, á quien por lo visto le gusta mucho echar su cucharita, desde Chodes en donde dice que vive, toma cartas en el asunto.

A ese efecto el señor X. y Z.,—que es solo una persona aunque con dos iniciales,—ha escrito á un apreciable periódico local, una carta, que podrá ser todo lo que quiera menos ajustada á los hechos.

En ella, como si el autor fuera de la clase de concejales disidentes, se lanza toda la culpa de lo ocurrido al alcalde de Zaragoza, empleando las siguientes frases:

«Yo he sabido que la Diputación no hubiera llegado á este extremo, á pesar de sus muchas atenciones que cubrir y lo exhausto de su erario, si el alcalde hubiera ofrecido alguna cantidad, entregada siquiera fuera paulatinamente para ir cubriendo atenciones del momento, pero cerrada esta autoridad local en que no había de dar nada, puso á la Diputación en la dura situación para ella, de conminar al Ayuntamiento y al señor gobernador, que previsora, lo hemos de decir, más que el alcalde, resistióse cuanto pudo á firmar la comunicación, en el trance de autorizar el oficio.»

Mal llegan las noticias á Chodes, por vida de Mansi!, porque resulta que el señor X y Z, no solo recibe los datos tarde, sino que además inexactos.

No es que pretendamos defender á nadie, sino que en este grave conflicto hay que depurar bien los hechos para poder exigir responsabilidad á quienes las tengan.

¿Y cómo no? el señor X y Z, se dedica después á censurar al alcalde, á quien no conoce.

O nos equivocamos mucho, ó el señor X y Z, tiene ó ha tenido aspiraciones á ser alcalde.

O por lo menos á una tenencia.

En los sitios de costumbre se han fijado los bonitos y artísticos carteles anunciadores de las tres grandes corridas de toros que han de celebrarse en nuestro circo taurino, durante las próximas fiestas del Pilar.

Dichos carteles que llaman justamente la atención de los aficionados, por su caprichosa ejecución, demuestran una vez más, la esplendidez del señor Ostalé, que como en años anteriores no ha escaseado gasto alguno, para que dicho trabajo resultara cual siempre ha resultado, un cuadro hermoso y elegante.

Los propietarios de Almonacid de la Cuba, por cuyos terrenos ha de pasar la carretera de Cariñena á Escatrón, se han conformado con el perito tasador que el Estado nombre.

Ayer tarde fué enterrado el suicida Carlos Montalbo y Fernández de Córdoba.

Como era militar, le hicieron los honores un piquete con música.

En los primeros días del próximo Octubre, es esperado el capitán general del distrito señor Moreno del Villar.

El día 1.º del próximo mes dará principio el abono para las corridas que han de celebrarse este año con motivo de la festividad de nuestra excelsa Patrona, por lo que los señores que deseen recoger sus respectivas localidades, podrán hacerlo desde el indicado día en la sastrería de D. Emilio C. Samperio, sita en la calle de D. Alfonso, núm. 7, 9 y 11.

La junta local de escuelas asistirá hoy á la primera misa que cantará el presbítero don Pedro Joaquín Soler.

Después se reunirá en sesión para despachar asuntos pendientes.

Es inminente el estado en que se halla el pundoneroso capitán de artillería señor Valera, por cuya mejoría hacemos votos.

Se dice que el exgobernador de Zaragoza y actual de Sevilla señor Montes y Sierra, será destinado con igual cargo á Barcelona.

Vamos andando.

Se ha dispuesto que el alcalde de Villanueva de Gállego, entregue en la caja de primera enseñanza 240 pesetas, y el de Zuera 250 por el mismo servicio.

A informe del director general de obras públicas se ha remitido el reglamento de tranvías de Zaragoza.

Siga su curso la procesión.

Nuestros lectores recordarán que ayer fué viernes.

Y por eso sabrán sin que se lo diga ninguno, que el Ayuntamiento no celebró sesión por falta de número.

La corrida de toros de mañana se-

rá presidida por el teniente de alcalde interino señor Gimeno León.

Ayer se reunió la sección quinta del Ayuntamiento despachando varios asuntos sin interes.

Según se asegura en breve contraerán matrimonio un concejal y reputado catedrático de la Facultad de Medicina, y una bella y acaudalada señorita huérfana.

En el expreso de hoy son esperados de regreso de su expedición á Francia, nuestros distinguidos amigos los señores marqueses de Ayerbe y vizconde de Roda.

La desgracia de ayer.—Es una más que sumar á las muchas ocurridas durante estos días.

Ayer fué la víctima un niño de corta edad á quien sacaron muerto de entre las ruedas de un coche tranvía.

Ocurrió el hecho en la forma siguiente: A las siete de la noche bajaba de la estación de Madrid el tranvía jardinera número 23, que iba completamente lleno de viajeros, y de cuyo servicio estaban encargados el cochero Clemente Artal, de 29 años de edad, casado y habitante en la plaza de la Rebojería, número 2, y el conductor Lorenzo Guillén, soltero y de 24 años.

En el trayecto que media desde el cuartel de Pontoneros al Hospital provincial, se hallaban jugando varios niños habitantes en las casas próximas y de los cuales el mayor no tendría nueve años.

Según cuentan, el cochero llevaba el tranvía muy despacio, y al tomar la vuelta de la calle del Hospital, el niño que pasaba por los rails resbaló y cayó, debajo de los caballos.

Haciendo un esfuerzo enérgico el cochero, que comprendió el peligro que corría el niño, pasó el tranvía oprimiendo con gran fuerza el freno.

Los vecinos salieron á los balcones, se detuvieron los transeúntes; bajaron los viajeros del coche, y entre general griterio y exclamaciones de dolor, fué extraído por el guardia civil Faustino Banrobos, el cuerpo del niño que murió al poco tiempo.

Del hospital salieron un paisano, y el médico de guardia que recogieron al niño en un patio del asilo, hasta que acudió la hermandad de la Sangre de Cristo.

Según se dice, el niño debió recibir un fuerte golpe con la rueda, debido á la rapidez del freno.

En el Hospital se constituyó el juez de instrucción del distrito señor Sanchez Cabo.

Fuó preso el cochero, y el juzgado se trasladó á las oficinas de vigilancia en donde hasta las doce de la noche ha estado practicando diligencias.

El niño se llamaba Juan Diaz Vicente, tenía 6 años de edad, era hijo de Juan y Magdalena y habitaba en el número 3 de la calle del Lirio.

El padre se hallaba en Barcelona.

¡Desgraciado niño!

Sucesos menudos.

Ayer fueron denunciadas unas mujeres que en la calle del Portillo promovieron un escándalo.

Y detenido un joven por robo de unos muebles en la casa en donde servía.

Necrología del 27.

Asunción Gilaberte, 6 años, plaza de Asso, 3; Luis Solano, 25 años, Hospital Civil; Josefa Muñoz, 67 años, Libertad, 16; Carlos Montalbo, 45 años, Coso, 5; Pascual Lorente, 84 años, Temple, 6; Justo au Melerque, 4 años, Boggiero, 37.

Probado en los hospitales y aceptado como de gran utilidad

(Desconfiar de las imitaciones)

Sres. Scott y Bowne. Barcelona 7 Octubre 1886

Muy señores míos: En los primeros meses de este año tuve ocasión de ensayar en gran escala, la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, en muchos enfermos de mi clinica del Hospital de Santa Cruz.

La Emulsión en la forma en que ustedes la presentan, ofrece un aspecto agradable, puede tomarse pura ó desliéndola previamente: la aceptan sin repugnancia la mayoría de los enfermos, y la toleran ordinariamente los estómagos delicados en los febricitantes por efecto de procesos pulmonares. A mi modo de ver, es un preparado de gran utilidad que se recomienda en todas aquellas circunstancias en que existiendo indicación para el uso del Aceite de hígado de bacalao repugna éste á los enfermos, ó no consienten sus vias digestivas la administración de este agente farmacológico. Es cuanto puedo indicar á ustedes complaciéndome en verificarlo en la forma adjunta.

De Vds. atento s. s.

Dr. PEDRO ESQUERDO.

La Limonada purgante en polvo de Armisen, es el más suave, agradable y util de

los purgantes y aun el más económico, pues es una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias.

Para evitar las tristes consecuencias del escrutinismo, que agota la vida en sus primeros años, dad á vuestros hijos el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

## Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Preparativos

ROMA 27 (10 mañana).—El gobierno Italiano ha ordenado se realicen activos trabajos de defensa de la frontera Suiza.

El gobierno Suizo, ha terminado ya las fortificaciones de San Gothardo, donde se han colocado 20 piezas de artillería de grueso calibre.

Estado de sitio

BERLIN 27, (11 mañana).—El Consejo federal, en sesión celebrada anoche, acordó mantener por algún tiempo el estado de sitio declarado en Berlín, Hamburgo y Westfalia.

Obedece tal acuerdo á la agitación socialista que se observa en Alemania

La Reina Natalia

BELGRADO, 27 (8 mañana).—El domingo llegará á esta capital la Reina Natalia.

El gobierno ne consentirá ninguna manifestación pública.

Temores

VIENA, 27 (9 mañana).—Témese un inminente conflicto entre Bulgaria y Servia.

Igualmente créese inevitable un movimiento insurreccional en los Balcanes.

Mr. Bismarck

BERLIN 27, (9 mañana).—El canciller de este imperio, continúa agravándose.

Anoche salió precipitadamente para Friedrichsruhe su hijo el conde Hurbet.

Algunos periódicos berlineses publican hoy la falsa noticia de haber fallecido el canciller.

Los Czares

BERLIN 27, (10 mañana).—Guillermo II ha recibido un telegrama del Czar de Rusia, anunciándole que por indisposición de la Czarina aplaza por unos días su anunciado viaje á Berlin.

La alcaldía de Londres

LONDRES 27 (9 mañana, vía de Bilbao).—Mañana se verificará la elección de alcalde de Londres.

Es seguro que resultará elegido Sir Enrique Aazón. Será la tercera vez que resulte nombrado un israelita para ese cargo.

Visitas regias

ROMA 27, (8 mañana).—El día 14 de Octubre llegarán al castillo de Monza los Emperadores de Alemania, con objeto de pasar tres días al lado de los reyes de Italia.

El día 18 saldrán los soberanos alemanes para Nápoles donde pasarán tres días.

Madrid 27, 1'30 madrugada.—(N.º 408)

Esta noche se ha encapado del matadero una vaca brava, de las destinadas al sacrificio. Al pasar por el Circo Hipódromo el público que salía del espectáculo retrocedió con gran confusión. Esto produjo la consiguiente alarma en el público que todavía estaba dentro del Circo, ocasionándose en medio del tumulto muchos desmayos y algunas contusiones. El director de orquesta se ha fracturado una pierna. Unos guardias civiles mataron á tiros á la vaca en el Salón del Prado.--M.

Madrid 27, 7'15 noche.—(N.º 218)

Asegúrase que el señor Martínez Campos (D. Miguel) presentó la dimisión de su cargo de Consejero por inspiraciones de su hermano D. Arsenio, y que éste insiste en que no la retire no obstante las gestiones que para ello practica el señor Sagasta.--M.

Madrid 27, 7'15 noche.—(N.º 225)

Todavía no ha sido identificado el cadáver objeto del crimen descubierto ayer.

Mañana celebrarán Consejo los ministros. Es probable que el próximo miércoles marche Sagasta á San Sebastián para regresar á esta con la Corte el 6 de Octubre.--M.

Madrid 27, 7'15 noche.—(N.º 226)

El gobernador señor Aguilera ha conferenciado extensamente con el señor Sagasta acerca del cumplimiento de la real orden referente á la suspensión de los concejales de este Ayuntamiento.--M.

Madrid 27, 7'15 noche.—(N.º 227)

Se teme surjan grandes dificultades en el nombramiento de los nuevos concejales que han de reemplazar á los suspensos últimamente.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 360)

Hoy ha visitado el duque de Tetuán al señor Sagasta para darle la bienvenida.

También han visitado al señor Sagasta los concejales suspensos á fin de conocer el alcance de los acuerdos que referente á ello se tomaron por los ministros en el Consejo de ayer. M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 301)

En la conferencia celebrada por los concejales suspensos con el señor Sagasta, éste se mostró reservado.

El ministro de Hacienda ha concedido prórroga hasta el 30 de Noviembre para adquirir sin recargo las cédulas personales y cuyo plazo terminaba el 30 del actual.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 302)

En breve se publicará en la «Gaceta» un decreto del ministerio de Gracia y Justicia organizando las nuevas penitenciarias por zonas y provincias y el servicio de inspección de las mismas será encomendado á juntas que se nombrarán revisionistas.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 303)

Según telegramas recibidos de París, los boulangieristas están organizando un meeting para protestar de la anulación impuesta á la votación en favor del general Boulanger.

Témese que con ocasión del mismo, ocurran grandes desórdenes.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 304)

Telegramas recibidos de Alicante dan cuenta de que se ha intentado robar la aduana de aquel puerto.

Por fallecimiento del duque de Coimbra hermano del rey de Portugal, aquella Corte vestirá 30 días de luto.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 305)

El duque de Coimbra, hermano del Rey de Portugal, no ha dejado testamento.

Mañana se embalsamará el cadáver, que estará expuesto en capilla ardiente. Los funerales tendrán lugar el lunes.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 306)

Para presidente de esa Audiencia, cuyo cargo se halla vacante por el ascenso al Supremo del señor Undabeytia, ha sido designado el magistrado de la Audiencia de Madrid señor Montalban.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 314)

En carta particular que en el ministerio de Marina se ha recibido, se dice que los cautivos de Alhucemas se hallan en poder de una kábila amiga de España, que los recobró de Bcoya para entregarlos.--M.

Madrid 27, 10'30 noche.—(N.º 315)

Mañana sale de San Sebastián para el balneario de Alhama de Aragón, el presidente del Congreso señor Alonso Martínez.--M.

## Cotizaciones

Madrid 27, 5'45 t. (Núm. 1383)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:

Acciones del Banco de España. . . . . 410'00  
4 por 100 perpétuo interior. . . . . 76'35  
Fin de mes. . . . . 76'30  
4 por 100 exterior. . . . . 78'45  
4 por 100 amortizable. . . . . 89'95  
Cubas. . . . . 106'95  
Acciones de la Tabacalera. . . . . 109'50

Barcelona 27, 6'25 t. (Núm. 2378)

En esta capital se han cotizado hoy los valores repúblicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior. . . . . 76'50  
4 por 100 amortizable. . . . . 90'00  
Cubas. . . . . 106'70  
Banco Hispano Colonial. . . . . 67'00  
Crédito Mercantil. . . . . 56'00  
Acciones del Norte. . . . . 91'15

París 27, 3'22 t. (Núm. 64998)

4 p exterior. . . . . 75'37 4 p húngaro. . . . . 85'50  
3 por 100 francés 86'40 Billetes H. Cuba. 517'00  
5 por 100 italiano 93'15 3 p portugués. 67'87  
Bancoottomano 546'00 Mobiliario es-  
4 por 100 turco. . . . . 16'77 pañol. . . . . 217'00  
Obligaciones Caminos anda-  
egipcias. . . . . 464'00 lucas. . . . . 000'00  
Acciones Pana- Tharsis. . . . . 97'50  
ma. . . . . 45'00 Id. Caminos de  
Id. Norte de Es- hierro de Por-  
paña. . . . . 416'25 tugal. . . . . 00'00  
Id. Rio Tinto. . . . . 305'00 Id. id. de Ali-  
cante. . . . . 320'00

Bénard, Torres y C.ª

Madrid: Jovellanos, 3.  
Barcelona: Pelayo, 6.

## PASTOS

Desde el 1.º de Noviembre próximo viniente se arriendan los de la Dehesa y Monte de Maria, propiedad de los señores Condes de Fuentes. Del precio y condiciones se informará en la calle de los Estébanes, núm. 14, 2.ª de recha.

155 27, 28 y 29-d

Tomado del Diario de medicina de la Gran Bretaña, de 3 de marzo de 1877: «El Hierro Dializado Bravais es una solución neutra de peróxido de Hierro bajo la forma coloidal, habiendo quedado separados todos los ácidos por la dialisis, y puede considerarse como la que, entre todas las soluciones hechas hasta ahora, se aproxima más á la forma bajo la cual se encuentra el hierro en la sangre.

Tip. de Zacarias Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.





## Cultos religiosos

### Santo de hoy.

El Beato Simón de Roxas C. (español), y san Wenceslao mr.

### Santo de mañana.

La dedicación de San Miguel Arcángel.

### Fases de la Luna

Sale el sol 5 h. 53.—Pónese 5 h. 48.

### Cultos para hoy.

#### Cuarenta horas.

En Santa Maria Magdalena, de seis y media á seis y media.

#### Cóрте de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. de Gracia, en el Hospital.

#### Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las siete.

#### Misa de infantes

En la santa capilla, á las cuatro y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho y media. Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

## Fiesta religiosa

La M. I. y A. Cofradía del Stmo. Rosario (llamada de la Mora) establecida en la iglesia parroquial de San Pablo, celebrará en el presente año su fiesta principal en esta forma:

El sábado 28 del actual, á las cinco y media de la tarde, dará principio un solemne novenario con el Señor manifiesto y sermón; el Domingo 5 de Octubre á las diez y media, será la fiesta principal. Todos los sermones se haitan á cargo de los Padres de la Compañía de Jesús. Se suplica la asistencia. 117 2d

Tercecer aniversario en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña Vicenta Galart y Vela DE CAMPOS fallecida el 30 de Septiembre de 1886. R. I. P.

La misa de cabo de año, tendrá lugar en la parroquia de San Gil, á las once de la mañana del lunes 30 de los corrientes. Don Basilio Campos y las familias de la finada y suya, ruegan á los fieles la asistencia y oraciones. 119 2d

Todas las misas que se celebren mañana domingo 29 del corriente, en la Santa y Angélica Capilla de Ntra. Sra. del Pilar, desde la de infantes hasta la de doce y media inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma de

D. Antonio Rais y Pellicer que falleció el 2 de Octubre de 1881.

La familia ruega á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones. 121-1p

## Espectáculos.

### Plaza de Toros de Zaragoza.

Gran media corrida de novillos y vacas de capeo, para el domingo 29 de Septiembre de 1889. Orden de la función.—1.º Lidia de dos bravas vacas de capeo emboladas, de la ganadería de la Sra. Viuda de Gota, para los aficionados que gusten torrearlas, exceptuando los niños y ancianos.

2.º Paseo y salud á la presidencia por la siguiente cuadrilla de lidiadores.—Espada, Antonio Moreno, (a) Lagartigillo.—Sobresaliente, Ricardo Maguel.—Picadores, Antonio Umeta, (a) Colita, Julio Vicente, (a) Portugués, Andres Turmo, (a) Gallero, Manuel Maçipe, (a) Curro.—Banderilleros, Ricardo Maguel, José Vaquero, (a) Vaquerito, Manuel Morales, (a) Mazzantintito, Antonio García (a) Toni, Santiago Cordeñte, (a) Baulero, Nicanor Villa, (a) Villita.—Puntillero, Manuel Morales, (a) Mazzantintito.

3.º Se picarán, banderillarán y matarán á estoque por la cuadrilla mencionada tres novillos defectuosos de la acreditada vacada de la señora Viuda de Gota, con divisa azul y blanca.

4.º Capeo de cuatro vacas para los aficionados. Una numerosa banda de música, amenizará el espectáculo.

La función dará principio á las tres y media en punto de la tarde, y las puertas de la plaza se abrirán á las dos.

Precios de las localidades y entradas.—Palcos, 7 pesetas 50 cént. —Entrada á palco, 1'50 id.—Toril, 1.ª fila, 2'50 id.—Idem 2.ª y 3.ª, 2 id.—Tertulia, 1.ª fila, 2'50 id.—Idem 2.ª y siguientes, 2 id.—Delantera de Grada, 2 id.—Grada, 1'50 id.—Asiento de barrera, 1'50 idem. Tendido UNA peseta.—Niños menores de ocho años y militares sin graduación, 50 céntimos.

—Queda terminantemente prohibido de orden de la autoridad bajar al redondel á toda persona, que no exceda de la edad de 2 años, así como también bajar al redondel durante la lidia de las tres reses de muerte, igualmente que la permanencia entre barreras de los espectadores.

## PLAZA DE TOROS DE ZARAGOZA.

Con motivo de la festividad de Ntra. Sra. del Pilar, se verificarán tres grandes corridas de abono, de seis toros cada una, en los días 13, 14 y 20 de Octubre de 1889, á las dos y media de la tarde.

Las corridas empezarán á la indicada hora, por el orden que á continuación se expresan:

Días 13 y 14.—Se lidiarán el 13 seis toros de la tan antigua y acreditada ganadería del señor D. Victoriano Ripamilan, de Ejea de los Caballeros, con divisa encarnada y el 14 otros seis de la no menos acreditada del Sr. Conde de Espoz y Mina, antes Carriquiri, con divisa verde y encarnada, por las cuadrillas que dirigen los aventajados diestros Rafael Molina, LA-GARTIJO y Luis Mazzantini, siendo sobresaliente de espada, Rafael Bejarano, TORERITO.

Día 20.—Se lidiarán seis toros de la acreditada ganadería de la señora viuda de Diaz, del cruce de Miura, de Fúnes, (Navarra) con divisa encarnada y amarilla, por las cuadrillas que dirigen Fernando Gomez, GALLO y Tomás Mazzantini, siendo sobresaliente de espada, José Gales.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES Y ENTRADAS EN CADA FUNCION.—Sombra.—Palco con 12 entradas, 90 ptas.—Medio palco con 6 id., 50 id.—Entrada á palco, 5 id.—Meseta de Toril 1.ª fila, 15 id.—Meseta de Toril 2.ª y 3.ª fila, 11 id.—Tabloneillo de Toril, 7'50 id.—Tertulia fila 1.ª, 12'50 id.—Idem 2.ª y siguientes, 11 id.—Delantera de Grada, 7'50 id.—Grada, 5 id.—Barrera, 7 id.—Sol.—Palco con 12 entradas, 60 pesetas.—Delantera de Grada, 5 id.—Grada, 4 id.—Delantera de Andanada, 4 id.—Asiento de idem, 3'50 id.—Barrera, 4 idem.—Entrada general de Tendido, TRES pesetas.

El abono para las tres corridas se hará en la calle de D. Alfonso I, núms. 7, 9 y 11, Sastrería de D. Emilio C. Samperio.

Los señores abonados que deseen se les reserven sus respectivas localidades, pueden pasar á recogerlas desde el día 1 al 8 de Octubre de nueve á doce por la mañana y de dos á seis por la tarde en el despacho mencionado, perdiendo todo derecho al abono de no presentarse á recogerlo hasta el día y hora indicado.

Los nuevos abonados podrán inscribirse hasta el día 11 inclusive, en cuya fecha quedará cerrado definitivamente el abono.

En el mismo punto y á las mismas horas se despachará toda clase de billetes con el aumento de un real en billete por contaduría.

Los días de las funciones se despacharán toda clase de billetes en el kiosco de la plaza de Sas, taquillas de la plaza y verjados de la Casa Misericordia.

Las entradas á palco y medios palcos de sombra se expendrán únicamente á la persona que ya hubiere adquirido el palco con las que le corresponden. Al expender los palcos por mitades, se ha establecido la debida separación indicada por derecha é izquierda con independencia en sus asientos y sin que dé lugar á confusión de ningún género.

La Empresa tiene habilitada una puerta de palcos para los señores que asistan en carruajes la cual está sita frente al cuartel de Caballería.

Se ha instalado así mismo una taquilla en la que solo se expendrán billetes de palco.

Los toros estarán de manifiesto en los corrales de la Plaza los días de las corridas de siete á nueve de la mañana.

El apartado se verificará á las diez de la misma y los billetes para el mismo al precio de una peseta se expendrán en la taquilla de la Plaza más próxima á la puerta de toriles.

No se lidiarán más toros que los anunciados.—No se admite más calderilla que la correspondiente al sello móvil, pues la Empresa para dar cumplimiento á las órdenes del Gobierno, tiene que exigir diez céntimos de peseta, por cada billete cuyo precio exceda de cuatro reales vellón.

Las Compañías de los Ferrocarriles que afluyen á esta Capital, establecerán billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

Para más detalles, pedidos de localidades, programas, etc., dirigirse á J. A. OSTALE, Zaragoza.

## PASAJES GRATIS AL BRASIL

(AMÉRICA DEL SUR)

Las familias que los tienen pedidos, pueden pasar á recogerlos para el vapor «Poiton», que saldrá de Barcelona el 18 de Octubre, en la

Agencia de Zaragoza, San Clemente, 2. 96 4d

## Academia preparatoria para carreras ESPECIALES

dirigida por el licenciado D. Antonio Mendez Dias ESPARTERO, 1, ZARAGOZA

## Correos, Ferrocarriles y Telegrafos

Preparación completa para las próximas convocatorias.—Repaso de las asignaturas de Derecho, Notariado y Bachillerato. 74 5d.

## NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro es el remedio más seguro conocido hasta el día para curar radicalmente las fiebres intermitentes ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia: se encuentran de venta en todas las Mejores farmacias al precio de 20 reales caja de 80 píldoras y 12 reales la media caja con 40. En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33 y en Madrid, el autor, Ruda, 14, farmacia de Perez Negro. 255 d

## Compra y Venta DE VALORES DEL ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particularmente las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Repollés.

El lunes 30 de los corrientes se abrirá en la calle de Cerdan 21 y Escuelas Pias 30, 32 y 34, con el título del

## PASAJE DEL RELOJ EL PRIMER

establecimiento en Zaragoza que venderá sus existencias á los verdaderos precios de fábrica y con la sola utilidad de la insignificante comisión que los fabricantes conceden.

### ASÍ

á primera vista, el comprador verá que el surtido no es propio para detalles por ser el mayor que existe en Zaragoza, pues sola la tercera parte del local dispuesto para la venta al público, cuenta con 50 metros de estantería y mostradores.

Los precios, como de por mayor, sin competencia y el mismo regirá para el que compre 10 piczas como una vara y para el que compre 100 mantas como para el que compre una.

Además, en toda venta que llegue á 25 pesetas, se hará un descuento de 2 por 100 por pago al contado.—Es la única casa que puede en el mismo día que el comprador lo desee entregar 2.000 mantas; las habrá desde seis reales.—En toda clase de tejidos habrá un surtido que no se ha visto en esta capital.—De la última novedad pondrán á la venta 5.000 toquillas que podrá verlas el que guste el día de la apertura.—Quien necesite comprar y lo verifique en este comercio, seguramente lo que hasta ahora le ha costado cinco duros podrá comprarlo por cuatro.

El Domingo, día anterior al de la apertura, habrá exposición en el local para que el comprador pueda formar concepto del surtido que esta casa posee, en la que figurará un selecto surtido en sedería, lencería, alfombras, lencería, género de hilo y algodón en negro y blanco.—Mantonería matizada de merino, seda, lana y chales última novedad, capuchas de todas clases, adornos, Jersey, abrigos y

### GÉNERO DE PUNTO

todo á precios completamente desconocidos por su baratura sin igual, y lo más antiguo se ha recibido ha ocho días, por lo que no cabe duda es un surtido modernísimo.

## PASAJE DEL RELOJ

CERDAN 21 y ESCUELAS PIAS 30, 32 y 34.

## CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS

## DE MATÍAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

Premiados en todas las Exposiciones á que han concurrido.

EXIJASE LA VERDADERA MARCA.

REPRESENTANTE EN ESTA CAPITAL

D. JUAN JOSÉ FARNÓS, ESPOZ Y MINA, NÚMERO 27.

### ESTABLECIMIENTO PARA LA VENTA EN ZARAGOZA

Mariano Merino, S. Lorenzo, 47.—Viuda de Begué, Independencia, 24.—Esteban Sanz, plaza de San Miguel.—Máximo Coiduras, Mercado, 62.—Joaquin Orús, Antonio Perez.—Laureano Beltrán Puig, Mercado.—Viuda de Baquero, Alfonso I, 29.—Nicolás Navarro, Azoque.—José Leita, Escuelas Pias, 57.—V. Zorraquino, Coso.—Agustín Lana, Coso.—Pedro Jos, Jaime I, 2 y 4.—León Bandrés, Pasaje de la Industria.—Zorraquino, Porches del Paseo, 8.—Pedro Bilbao, calle de San Pablo.—Blas Conesa, Pignatelli 49.—Manero y Lopez, (Mártires).—Bernardo López, Mercado 43.—V. Ferrer y Rio, Escuelas Pias 43.—Vicente Vilas, Coso 149.—José Abello, Sta. Cruz, 12.—Manuel Gracia, Mártires.—Francisco J. Aznarez, Manifestación.—Santiago Lagunas, Espoz y Mina.—José Ferrando, Coso 95.—Alejo Viñuales, Espartero, 1.—Francisco Agüero, Coso 218.—Francisco Juez, Jaime I, 15.—Viuda de Moreno, San Jorge, 14.—José Salmerón, Coso.—Emilio Oliete, D. Jaime I.—Enrique Ramirez, Mercado.—Gerónimo Gil, Escuelas Pias.—Vicente Claro, San Pablo.—Pedro Gómez, Escuelas Pias.—Genaro Poza, Mendez Nuñez.—Juan Bartolomeu.—Manuel Gimenez, San Pablo.—Mariano Navarro, Manifestación.—Fantoba Hermanos, D. Jaime I.—Pantaleón Delatas, Pilar 12 y 14.

Oficinas, calle de la Palma Alta, 8.—Madrid.

## Gran establecimiento de carruajes de lujo

DE

## MARIANO DEL TEG

Calle de San Pablo, núm. 21, ó sea

Posada de San Pablo

Tiene á bien presentar á toda su numerosa clientela, sus lujosos carruajes para bodas, bautizos, servicios sueltos como para torres y paseos, etc. También se admiten abonos á precios económicos. 24 6p

Se vende una finca de bastante extensión de riego, en un término de esta capital. Se dará barata. Plaza de San Antón 4, 3.ª, darán razón. 90 2p.

### Colegio francés y español

Primera enseñanza, para niños; 5 pesetas al mes. Puenclara, 2. (Plaza de San Felipe.) 91-1p

### Sirvientes

Un joven de 17 años de edad, con la carrera de maestro terminada en Francia, donde ha permanecido 16 años, y habla correctamente el español, desea colocarse ya para dar lecciones de francés ó para algún comercio ó almacén. Darán razón, Estébanes 14, entresuelo izquierda. 94 1p

### Pérdidas

El que hubiere recogido un perro pequeño, color chocolate, con una mancha blanca en el pecho, puede presentarlo á la calle de Palomar núm. 25, donde se darán más señas y se gratificará. 92 1p

### Un camarero del café

Ambos Mundos, se ha encontrado en el Salón un décimo de Lotería del sorteo del 28 del presente mes. Se entregará por el señor administrador de dicho café á la persona que justifique ser su dueño. 122 3s

### CAL HIDRAULICA

LEGITIMA

### DE ZUMAYA.

Premiada en varias exposiciones.

### DEPÓSITO

### CONTAMINA, 20.

### A. A. Olivan ó hijo

COSO, 32

### PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

### TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

### CAÑIZOS

Se venden buenos y baratos en el Trinquete, frente al cuartel de Hernan Cortés.

En el mismo se arriendan habitaciones baratas, una tienda y un depósito de gas. 107 2s

### Caja de préstamos

Libertad, 5

Hay de venta más de 800 capas nuevas y usadas, gran surtido en géneros y trajes de invierno de todas clases y precios, cadenas, relojes de oro y plata, acero y níquel, de pared, despertadores, de sobremesa y de pesas, sillerías tapizadas y de regilla, mesas de escritorio, espejos, cómodas, entredoses armarios de luna y librería, mesillas, veladores, lavabos, consolas, camas, colchones, máquinas de coser singer y varios sistemas. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho, de siete de la mañana á 9 de la noche.

Véndese un entresuelo con vistas al campo. Se dará arreglado. Reconquista, núm. 5, tratarán. 100 1p

Coso 18, primero, se venden dos camas de acero bruñidas, con sus gergones de muelles correspondientes. 52 2s.